
 

 

各位親愛的家長： 

你們好！猜一猜這封家書我在那裡寫呢？我正望著窗外綠色一片的中央公園，遠眺高聳的

中環各座大廈，正在等候陳副局長前來，與我在匡智會主辦的園景軒餐廳午膳，再次與他討論

特殊學校的情況，同時當然是檢視我們畢業生的前途問題。而園景軒餐廳的實際情況，非常適

合，我很希望這些在高位的官員能真正了解我們學生實際的困難，為這些學生安排更長遠的進

修機會，相信大家一定同意。 

15.12.2008 

放假前工作實在忙碌，以上的家書只寫了少許也無時間完成，只好分兩部份來寫好了，有

關以上與副局長的短聚很值得。在園景軒還碰上正在那裡工作的本校畢業生，副局長也很讚嘆

潔儀的表現和禮貌，也十分認同我們的智障孩子雖然有他們的缺憾，但是經過良好的培訓，只

要有機會他們的工作能力亦能有所發揮。 

過去的兩個月，學生們在非常愉快中渡過，當中的多元化學習機會實在很多。特別是高小

的教育營，我們看到小四至小六學生的成長，很感激家長在家中協助孩子收拾行裝。由於那三

天學校其他班級依然正常運作，但教育營所要求的人手比例比課室教學高很多。為了盡量安全

的安排高小學生出席，同時不能觸犯教育局的人手條例要求，我們調動了全部可用的同工。十

分感激個別的男家長，為了提供宿營的機會給孩子，有些特意請假，亦有放工後立刻趕入營來

留宿協助的情況。雖然個別女家長很樂意出席，但是營規所限，再加上孩子們也要學習男女必

須分房住宿，我們也只有婉拒女家長的善意。當中個別的小四家長很擔心，因孩子是首次離家

外宿，但是其實我們正是要利用每一個機會，安全地培育孩子的自立和自我照顧的能力，過份

的保護只是拖慢了他們，只要作好事前長時間的預備，相信每個孩子也會能有所進步的。難得

教職員不怕辛苦，勇敢的承擔，作為家長真是來不及高興呢，對嗎？ 

十一月份我們第一次安排了兩位學生參加英詩朗頌，經過翁曉霞老師長時間的悉心培訓，

兩位學生也得到優良的成績，其中一位更獲優良獎呢！同時期，我們更突破性的安排了高中班

着的馮健塘去參加長笛的第三級公開考試，事前林家儀老師和伴奏的陳詩慧老師也 實下了苦

功，最終他不但考獲資歷，而且成績亦很優異呢﹗ 

這兩個月我們也有三位同學獲選為香港代表隊，先後去了海南島和台北比賽，而亦獲得了

數項冠軍獎章。當然參加比賽並不是我們唯一要達到的目標，但是能帶給學生們一個成功的經

歷，擴闊他們的視野，實在是很有意義。 

着隨 融合教育的推行，家長們也對融合有了各自的理解。近年中途插班的融合生也不少，

以致學校各班的人數也十分滿額。最使我感到不安的是中度智障的學前學生，家長們也千方百

計要求入讀輕度智障學校，最近亦有中度智障的初小生要求入讀本校。幸好，這位積極的家長

在未轉介前先來參觀；當他了解到本校的課程遠遠深於中度智障學校，再加上教師人手的比例

着有巨大差異時，為了孩子利益 想，為了安排更適切的學習環境給這孩子，他決定選擇中度的

着學校。作為母親，我很明白這個決定實在困難，但是為了孩子的得 ，父母切實的期望也是十

分重要的。我們當然要盡力去培訓孩子，但是拔苗助長只會摧毀了這些小荳苗，他們需要的是

適合的土壤，好使他們能在適切的環境下頑強成長。 

踏入 2009 着年，讓我們懷 勇氣去面對未來的困難，一同努力好嗎﹖ 

祝大家身體健康﹗ 

校長 

 

 

 

 

匡智翠林晨崗學校 

二零零九年一月七日 
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